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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
DANÇA DAS CADEIRAS
Na última quinta-feira,5, teve início a abertura
da janela partidária, que permite a mudança de
partidos de parlamentares e vereadores em anos
eleitorais sem risco de perda dos mandatos. Em
Paraíso este prazo parece já está fazendo os
primeiros efeitos com a possível mudança do
vereador José Luiz “Érika” das Graças que es-
taria deixando o Democratas.

3 DE ABRIL
Representantes do partido não confirmaram a
permanência de José Luiz na legenda, dando a
entender que esta é uma mudança já esperada
nos quadros do partido. O prazo de mudanças
para os vereadores termina em 3 de abril e ou-
tros poderão seguir o mesmo caminho.

PETEZANDO
Quem acompanha os bastidores políticos de
Paraíso, principalmente nesta época de ano de
eleições costuma afirmar que onde há fumaça
há fogo. No fim de semana o vereador José Luiz
Érika participou de recepção ao deputado esta-
dual Cristiano Silveira, junto com toda a cúpula
local do PT de Paraíso. Recentemente também
esteve na comemoração do aniversário do pre-
sidente do diretório petista, Ubirajara Ferreira..

AGUARDANDO
Na semana passada o vereador José Luiz em
entrevista ao Jornal do Sudoeste disse de sua
disposição em concorrer ao cargo do Executi-
vo, mas que não sabia a posição dos Democra-
tas. No entanto, ele já deixou transparecer que
existem outros partidos interessados em tê-lo em
seus quadros. A presença junto a lideranças
petistas já demonstra uma tendência e uma pos-
sibilidade.

APROVADAS
Vereadores aprovaram nesta semana os pare-
ceres das comissões que analisaram as presta-
ções de contas do município relativas aos exer-
cícios financeiros de 2014 e 2016. Os projetos
de resolução seguirão agora para primeira vo-
tação. Os pareceres seguiram o entendimento
do Tribunal de Contas do Estado, que recomen-
dou a aprovação das contas. Recentemente,
também acompanhando o TCE, o Legislativo re-
jeitou a prestação das contas do ano de 2015,
visto que não foi atingido o limite prudencial de
investimento na educação.

SEM ÁGUA
Moradores de vários bairros em Paraíso, prin-
cipalmente na região alta da cidade, foram mais
uma vez penalizados em pleno final de semana
com a falta de água fornecida pela Copasa. Não
é a primeira vez que isso acontece de forma
consecutiva, com a justificativa de que a tubula-
ção rompeu-se.

CONSTANTE
Tem-se tornado cada vez mais frequente, uma
rotina permanente fazendo com que a popula-
ção que paga altos valores com a conta de água
e tratamento de esgoto fique dia inteiro sem uma
gota do líquido precioso. Já passou da hora de
uma explicação mais convincente ou de provi-
dências mais rigorosas quanto à prestação de
serviço.

RESULTADO
Deve sair nos próximos dias o resultado da con-
tra prova dos exames da paciente de São Sebas-
tião do Paraíso que pode confirmar ou não se
ela tem o novo Coronavírus. Ela fez viagem ao
exterior e ao retornar que apresentou sintomas
da doença. Em quarentena, a paciente está sen-
do assistida e monitorada em casa por pelo me-
nos duas semanas. Até então, em Minas Gerais
só havia um caso confirmado até o início da tar-
de de terça-feira. A recomendação continua sendo
para que não haja pânico na população.

TRÂNSITO
Teve início no último dia 6 de março de maneira
oficial as atividades do projeto Educando Para o
Trânsito, desenvolvido pela Secretaria Municipal
de Segurança Trânsito e Transportes. Várias es-
colas da rede pública municipal e estadual parti-
cipam do programa que tem por objetivo realizar
aulas de educação de trânsito para os alunos.
Neste ano o trânsito urbano já ocasionou pelo
menos uma morte e são registrados acidentes
quase que diariamente em Paraíso. Por isso o
trabalho deve ser contínuo e permanente.

O ANO DA ENERGIA SOLAR NO BRASIL
OPINIÃO

Por Davi Saadia*

Analistas de mercado afirmam que 2020 será definitiva-
mente o ano da energia solar no Brasil. Projeções realizadas
pela Associação Brasileira de Energia Solar Fotovoltaica
(ABSOLAR), principal entidade do setor, apontam que o seg-
mento deve gerar mais de 120 mil novos empregos no Brasil,
acumulando mais de 250 mil postos de trabalho até dezem-
bro, concentrados entre cerca de 15 mil empresas da cadeia
produtiva fotovoltaica.

Estão previstos mais de R$ 19,7 bilhões de investimentos
privados neste ano, quando somamos os setores de geração
distribuída (sistemas em telhados e fachadas de edifícios) e
centralizada (grandes usinas solares).

Somente nestes últimos meses, a Golden Distribuidora,
empresa com 30 anos no ramo de distribuição de tecnologia,
tem aportado sozinha cerca de R$ 80 milhões na criação de
uma unidade fabril de geradores e equipamentos fotovoltaicos
no Brasil, sob a marca do Go Solar.

A inauguração da linha de montagem, instalada no estado
de São Paulo, integra o plano de expansão da companhia
para atender o segmento de energia solar na geração distri-
buída. O foco da atuação será na distribuição de geradores
fotovoltaicos e acessórios para o mercado nacional, por meio
dos canais de vendas da própria organização, pulverizados
pelo País, bem como pela ampliação de portfolio de reven-
dedores e integradores do mercado fotovoltaico nacional.

No caso específico da geração distribuída, os cidadãos e
empresários têm apostado de forma significativa na tecnologia
fotovoltaica, no sentido de ganhar competitividade e aliviar os
orçamentos das famílias. Em número de sistemas
fotovoltaicos instalados no Brasil, os consumidores
residenciais estão no topo da lista, representando 72,60% do
total. Em seguida, aparecem as empresas dos setores de
comércio e serviços (17,99%), seguidos pelos consumidores
rurais (6,25%), indústrias (2,68%), poder público (0,43%) e
outros tipos, como serviços públicos (0,04%) e iluminação
pública (0,01%).

Em termos de autoprodução, o Brasil poderá registrar um
crescimento no setor de 170% frente ao total acumulado até
2019, passando de 2,0 gigawatts (GW) para 5,4 gigawatts
(GW). Já no segmento de usinas solares de grande porte,
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contratadas em leilão pelo governo, o crescimento previsto
será de 25%, saindo dos atuais 2,4 GW para 3,0 GW.

Ao analisar esses números, fica evidente que a energia
solar é estratégica ao País, tanto em termos econômicos,
quanto sociais e ambientais. Certamente, o papel relevante
do setor fotovoltaico tem direcionado o debate em torno da
revisão regulatória da Agência Nacional de Energia Elétrica
(Aneel) e do Projeto de Lei que está em vias de tramitar no
Congresso Nacional.

A solar fotovoltaica é a fonte renovável mais competitiva e
democrática do País, sendo uma forte locomotiva para o de-
senvolvimento sustentável, com geração de emprego e renda,
atração de investimentos, diversificação da matriz elétrica e
benefícios sistêmicos para todos os consumidores brasilei-
ros. O Brasil tem tudo a ganhar com esta fonte de energia e
tem avançado bem para se tornar uma liderança mundial no
setor, cada vez mais estratégico e essencial no mundo.

Porém, vale lembrar que o mercado nacional ainda está
muito aquém de países desenvolvidos, como Austrália, Chi-
na, Estados Unidos e Japão, que já ultrapassaram a marca
de 2 milhões de sistemas solares fotovoltaicos na geração
distribuída, bem como da Alemanha, Índia, Reino Unido e
outros, que já superaram a marca de 1 milhão de conexões.
Assim, fica evidente o grande potencial de crescimento no
País. Para cada R$ 1 investido em sistemas fotovoltaicos de
pequeno e médio portes usados para abastecer residências,
comércios, indústrias, propriedades rurais e prédios públicos,
o setor devolve mais de R$ 3 em ganhos elétricos, econômi-
cos, sociais e ambientais aos brasileiros.

O cálculo, elaborado pela ABSOLAR, foi feito a partir dos
dados de investimentos realizados na área desde 2012, le-
vando em consideração os incrementos de arrecadação dos
governos federal, estaduais e municipais decorrentes desses
aportes e a geração de novos empregos e renda no País com
os negócios e projetos desenvolvidos no período, entre outros
importantes indicadores.

Desta forma, apostamos na composição de uma socieda-
de com mais liberdade, economia, prosperidade e
sustentabilidade para os consumidores e para os cidadãos
brasileiros.

* Davi Saadia é CEO da Go Solar, distribuidor de geradores e
equipamentos fotovoltaicos, pertencente à Golden Distribuidora

Todo dia
Todo dia: isso... aquilo...

Todo dia a mesma noite. Todo
dia sempre igual. Não tem
jeito. É assim que funciona
o cotidiano da vida das pes-
soas. Mas tem jeito. Claro
que têm coisas novas, expe-
riências alvissareiras.

Quanto mais se vive, mais
se aprende. É preciso viver
de aventuras, principalmen-
te as pessoas que têm o es-
pírito livre. Liberte-se da
monotonia do dia-a-dia e se
arrisque. Uma aventura só
vale a pena se você viver o
máximo de experiências.

A vida necessita de um
pouco de agitação. Vale a
pena. De novos ares, todo
ser humano precisa Aventu-
ra não é só sinônimo de via-
gens memoráveis É também
assumir riscos e menos pre-

ocupações, encarar um
medo...

É possível isto? Claro que
é. Para cada pessoa há um
significado desigual com ob-
jetivo diferente. Pense assim.
Será preciso encarar uma
aventura, como sair da roti-
na, sair do 'agarrado' e fazer
algo diferente. Sei lá. Parece
bom isto. Olhe: "faça cada
aventura na sua vida valer a
pena". "Segurança demasia-
da é, na prática, uma supers-
tição. Vida é aventura ou
nada"! Viva, aprenda, ensine
todo dia. A vida é uma eterna
escola e nós somos estagiá-
rios na Terra.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE
- ACADÊMICO CORRESPONDENTE

DA APC / JACUÍ/MG
FMJOR31@GMAIL.COM

A mediação é um meio al-
ternativo para a solução de con-
flitos pelo qual o cidadão ou a
cidadã esteja enfrentando.  A
sua utilização está prevista no
Código de Processo Civil e vem
sendo aplicada em diversas
comarcas. É utilizada em ca-
sos complexos que envolvam
emoção e que as partes tenham
tido uma relação de proximida-
de anterior aos acontecimen-
tos.

Surgiu com a intenção de
buscar uma resposta mais rá-
pida aos interessados evitando
que o caso fosse ajuizado na
justiça.    Mesmo assim, a me-
diação pode ter indicação pro-
cessual ou extraprocessual.
Diz-se processual, quando já foi
instalado um processo no
fórum e o juiz ou o Ministério
Púbico verificando a necessi-
dade sugere que o caso passe
por mediação. Já o extrapro-
cessual, ocorre quando ainda
não foi instalado um processo
e as pessoas que estão em con-
flito desejam passar por uma
mediação para tentarem um
acordo amigável, neste caso,
apenas haverá a homologação
do juiz do acordo entabulado
entre as partes.

A mediação é composta por
um mediador e pelas partes que
desejam resolver uma situação
conflituosa, podendo também
ser acompanhada por seus res-
pectivos advogados ou advo-
gadas caso seja do interesse de
ambas as partes.

O mediador é uma terceira
pessoa que deve agir com to-
tal neutralidade, imparcialida-
de e que não possui vínculos
e nem interesses com as par-

tes cabendo a ele atuar como
um facilitador para que as par-
tes retomem o diálogo e a es-
cuta. Desta forma, melhoran-
do a comunicação entre am-
bas as partes poderão enten-
der melhor o que está aconte-
cendo e chegar a uma solução
satisfatória.

O mediador não possui ca-
ráter de julgador, cabendo a ele
conduzir a sessão aplicando as
várias etapas que compõem a
mediação e que devem ser se-
guidas para um melhor apro-
veitamento e efetividade.  Ra-
ramente os conflitos são resol-
vidos em apenas uma sessão,
muitas vezes são necessárias
duas, três, quatro sessões, mas
mesmo assim a mediação é um
meio célere de solução de con-
flitos, com menos desgastes
emocionais e incertezas.

Durante as sessões as par-
tes participam de forma dinâ-
mica de toda a mediação e caso
sintam-se confortáveis, ao fi-
nal das sessões serão capazes
de decidir qual a melhor solu-
ção, podendo haver acordo ou
não, este acordo se houver será
homologado pelo juiz.

Para ser mediador faz-se
necessário que a pessoa tenha
feito um curso de capacitação
para mediadores.

VALÉRIA REGINA SALVADOR
/OAB-MG 188.774

Advogada atuante no Direito de
Família e Sucessões Infância e

Juventude, Consumidor e causas
Étnicos Raciais; Mediadora de

conflitos no Fórum da comarca de
São Sebastião de Paraíso MG;

Associada da Associação Ajuda a
Mulher; Palestrante.

VAMOS MEDIAR?
Mediação um meio

alternativo para
solução de conflitos

DO LEITORDO LEITORDO LEITORDO LEITORDO LEITOR

Escute os pingos da chuva
Escute o ulular do vento

Escute o hummm do bebê
Escute o que há dentro de você!

Escute o pipilar dos pássaros
Escute tudo, tudo que diz seu filho

Escute o chamado para o amor
Assim viverá mais feliz, sem dor!

Escute o que diz seu coração
Escute uma bela canção

Escute o que eleva sua emoção
E sinta o calor de uma paixão!

Escute a voz do oprimido
Escute os murmúrios do mundo

Deixe de lado o que lhe causa dor
Mas viva loucuras de amor!

Escute tudo que é bonito
Escute tudo o que lhe é dito

Abra seu imenso sorriso
E sinta o tremor dos braços do infinito!

Bernadete  Aguiar / Poetisa
LIONS Clube

ESCUTE...

LIONS CLUBE
CULTURAL
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Por João Oliveira

Aconteceu neste fim de se-
mana em Patos de Minas a 3º
Edição do Rally Minas Brasil,
onde mais uma vez o piloto
paraisense Francini Rossi con-
seguiu ficar em destaque, ob-
tendo o primeiro lugar na ca-
tegoria -Moto/Prodution e
também primeiro no ranking
geral com um tempo de
2h20min 44seg. Ao todo, no
gride havia 63 veículos que
enfrentaram uma prova difí-
cil, principalmente devido as
chuvas dos dois últimos me-
ses.

“Foram dois dias de com-
petição, com uma média de 150
km por dia. A prova foi muito
difícil e dura para os competi-
dores. Naquela região choveu
muito e o terreno é muito aci-
dentado, perigoso. Os demais
competidores eram de alto ní-
vel, inclusive entre esses com-
petidores estava o campeão
brasileiro do ano passado”, dis-
se.

Agora, Francini se prepara
para os próximos eventos que
estão por fim na temporada de
2020. Segundo ele, a intenção
é realizar mais algumas etapas

do campeonato brasileiro de
Rally Baja, e também a etapa
do Campeonato Mundial Rally
dos Sertões, que acontece em
agosto desde ano.

No entanto, não será a pri-

meira vez que o piloto irá re-
presentar Paraíso em ume
evento de grande expressão
para a categoria. Em 2019 ele
ficou em terceiro lugar e 11º
na classificação geral entre as

motos na 27º edição do Rally
dos Sertões. Ele também par-
ticipou no 33ª Edição do Rally
Baja Portalegre, em Portugal,
onde conseguiu bons resulta-
dos.

Francini Rossi
conquista primeiro lugar em

campeonato Rally Minas Brasil
Reprodução

Por João Oliveira

O prefeito Walker Américo
Oliveira vetou integralmente
projeto de lei de autoria do ve-
reador Vinício Scarano, que es-
tabelece um "seguro-garantia"
em contratos de execução de
obras públicas, cujo objetivo é
garantir a conclusão de obras
e evitar que elas fiquem parali-
sadas como ocorreu com a
Escola Municipal José Carlos
Maldi por mais de dez anos. A
justificativa do chefe do Exe-
cutivo foi de "inconstitucionali-
dade".

O projeto deu entrada na
Câmara no final de 2019 e ha-

Prefeito veta projeto
"seguro-garantia

para obras públicas
via recebido parecer por arqui-
vamento da Comissão de Fi-
nanças, Justiça e Legislação. O
parecer da comissão foi base-
ado no parecer jurídico da
Casa, que orientou o arquiva-
mento da matéria por inconsti-
tucionalidade por vício de com-
petência.

O PL, também chamado de
"seguro anticorrupção", foi
aprovado pela Câmara Munici-
pal em meados de fevereiro
deste ano. Conforme justifica-
tiva ao projeto, o seguro-garan-
tia de execução de contratos
públicos de obras e de forne-
cimento de bens ou serviços na
modalidade segurado setor pú-
blico, também conhecido como

"performance bond", objetiva,
com isso, garantir o resultado
esperado pela administração
pública ao contratar obras e
fornecimentos.

Diante do veto, o presiden-
te da Câmara, Lisandro José
Monteiro nomeou uma comis-
são formada pelos vereadores
José Luiz das Graças (presi-
dente), Luiz Benedito de Pa-
ula (relator) e Marcelo de Mo-
rais (membro) para analisar o
veto.

O autor no projeto, Vinício
Scarano, se manifestou sobre
a decisão do prefeito. Disse
que desde 1915 os EUA utili-
zam essa modalidade de segu-
ro para que as obras públicas

realizadas pelo governo sejam
finalizadas mesmo que haja
imprevistos.

"É um projeto que comba-
te a corrupção, garante efici-
ência e qualidade nos serviços
contratados. É uma proposta
que está implantada em alguns
municípios do Brasil, vindo de
projetos do Poder Legislativo,
então é uma pena o prefeito
vetar um projeto anticorrup-
ção", lamentou.

Scarano citou como exem-
plo a Escola Professor José
Carlos Maldi que, segundo ele,
caso tivesse sido aprovado há
alguns anos um projeto assim,
ela poderia ter sido finalizada
há muito tempo.

Por João Oliveira

Projeto de resolução de au-
toria da mesa diretora da Câ-
mara Municipal de São Sebas-
tião do Paraíso que cria o Cen-
tro de Apoio ao Cidadão (CAC),
foi retirado de pauta pelo pre-
sidente da Casa, Lisandro José
Monteiro, por sugestão da Co-
missão de Finanças, Justiça e
Legislação, que apontou
inconstitucionalidade na pro-

Projeto que cria Centro de Apoio
ao Cidadão na Câmara Municipal

é retirado de pauta
posta, e poderia culminar com
processo de improbidade admi-
nistrativa do presidente da Câ-
mara.

O projeto foi apresentado a
Casa em agosto do ano passa-
do. Seu objetivo era prestar in-
formações sobre a legislação
municipal e orientações a res-
peito das atividades institucio-
nais do Legislativo.

O CAC, de acordo com o
projeto, também visaria ampli-

ar a participação política dos
cidadãos e manter posto de
atendimento, oferecendo diver-
sos serviços gratuitos, tais
como elaboração e impressão
de currículo, inscrição no Exa-
me Nacional do Ensino Médio
(ENEM) e emissão de certidão
de quitação eleitoral, entre ou-
tros.

A propositura foi inspirada
em projeto desempenhado em
Pouso Alegre. Segundo Lisan-

dro Monteiro, é um projeto que
não seria viável.

O vereador Marcelo de
Morais ressaltou que foi reali-
zada uma consulta ao Tribu-
nal de Contas, onde foi apon-
tado as cidades que projeto era
executado de maneira inade-
quada. "Assim, o presidente
fica respaldado por lei e não
responde um processo por
improbidade administrativa",
completou.

Marquezan Araújo

A comissão mista especial
que analisa a reforma tributá-
ria no Congresso Nacional co-
meçou, nesta quarta-feira (4),
a discutir o texto único que atu-
alizará o modelo de cobrança
de impostos no Brasil. Relator
da matéria, o deputado federal
Aguinaldo Ribeiro (PP-PB),
afirmou que o texto deverá es-
tar pronto para ir à votação nos
plenários da Câmara e do Se-
nado até 6 de maio. 

Segundo ele, há consenso
entre parlamentares sobre a
importância de se aprovar o
texto ainda no primeiro semes-
tre deste ano. “A matéria está
madura. Existe uma compreen-
são dos entes federados sobre
a necessidade de reformar o
sistema tributário que, da for-
ma que está, é caro para o
país”, ponderou.

Corrigir distorções e simpli-
ficar o processo de pagamen-
to dos tributos é, para Agui-
naldo Ribeiro, “prioridade ab-
soluta”. “Nossa proposta é
ter uma reforma tributária que
promova a cidadania fiscal,
porque hoje o brasileiro não
sabe quanto paga de imposto.
Quando falamos em uma
alíquota de 10% ou 15%, ela é
muito maior, porque é cobrada
‘por dentro’. Além disso, ela é
cumulativa, porque em uma
cadeia produtiva existe a
cumulatividade desse impos-
to”, critica o parlamentar.

A cumulatividade, também
conhecida como “efeito casca-
ta”, ocorre quando há a inci-
dência de um tributo em duas
ou mais etapas da circulação de
mercadorias, sem que o valor
pago seja abatido posterior-
mente. É o que ocorre, por
exemplo, com o Imposto So-
bre Circulação de Mercadorias
e Serviços (ICMS), de compe-
tência dos estados e que é co-
brado, hoje, na origem e no
destino do produto.

O presidente da comissão,
senador Roberto Rocha
(PSDB-MA), entende que já
passou da hora de se criar um
novo modelo tributário, sem

alteração, neste momento, da
carga de impostos. “Não dá
para reduzir, nem para aumen-
tar a carga tributária brasileira,
porque nenhum ente pode abrir
mão de receita. A simplificação,
a desoneração, a competição e
a modernização são os nossos
objetivos”, apontou o parla-
mentar.

Sobre a possibilidade de o
governo apresentar um texto
alternativo de reforma tributá-
ria, Roberto Rocha garantiu
que essa hipótese está descar-
tada. “O fato de o governo não
apresentar uma proposta for-
mal foi combinado com o Se-
nado federal, porque senão, em
vez de duas, seriam três pro-
postas. Isso complicaria mais
a criação de um só texto. Quem
tem três textos, não tem ne-
nhum”, justificou.

TRAMITAÇÃO
O consenso para a instala-

ção de uma comissão mista
para discutir o tema se deu por
conta das semelhanças das pro-
postas, que tramitam, separa-
damente, na Câmara e no Se-
nado. Os deputados apreciam,
desde o ano passado, a PEC
45, que acaba com cinco tri-
butos: IPI, PIS e Cofins, de
arrecadação federal; ICMS,
dos estados; e ISS, de cobran-
ça municipal. Em substituição,
seriam criados o Imposto so-
bre Bens e Serviços (IBS) e o
Imposto Seletivo (IS). 

Já a PEC 110/2019, discu-
tida por senadores, extingue 10
tributos: IPI, IOF, CSLL, PIS,
Pasep, Cofins e Cide Combus-
tíveis, de arrecadação federal;
o ICMS, de competência dos
estados; e o ISS, de âmbito
municipal, além do Salário-Edu-
cação. Em substituição, cria o
Imposto sobre Bens e Serviços
(IBS) e o Imposto Seletivo
(IS). A arrecadação e a parti-
lha, em ambos os textos, seri-
am únicas para União, estados,
municípios e Distrito Federal.
Dessa forma, a cumulatividade
de cobrança seria extinta,
incidindo apenas no estado de
destino do produto fabricado.
(Agência do Rádio Mais – 05/03/2020)

Relator da reforma
tributária quer entregar
texto final até 6 de maio

Deputado Aguinaldo Ribeiro (PP-PB)
garante que há consenso para votar

matéria nos plenários da Câmara e do
Senado ainda no primeiro semestre
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1814, conforme publicado
no jornal O Patriota, do Rio
de Janeiro.

O recorte focalizado a
seguir diz respeito a even-
tos ocorridos em 1823, ou
seja, apenas dois anos
após a fundação da capela

Luiz Carlos Pais

Esta crônica registra
traços históricos da Vila de
São Carlos de Jacuí, um
dos berços geográficos do
Sudoeste Mineiro, junta-
mente com o povoado de
Desemboque e com a vila
de Piumhi. O arraial de
Jacuí foi fundado em mea-
dos do século XVIII, no con-
texto da decadência do ci-
clo do ouro, na região cen-
tral de Minas, por explora-
dores que vieram em bus-
ca de novas jazidas do pre-
cioso metal. Na mesma
época, a região foi dispu-
tada por sertanistas envia-
dos pelo governador da
capitania de São Paulo,
sendo essa a origem dis-
tante de certos rumores
separatistas de alguns mu-
nicípios da região. Foi nes-
se quadro que o distrito de
Jacuí foi elevado à catego-
ria de vila, por alvará real,
assinado em 19 de julho de

CRÔNICA HISTÓRICA
Recrutas da Vila de São Carlos de Jacuí (1823)

municado o ministro da
guerra, avisando que os
recrutas convocados no ter-
mo da vila de São Carlos do
Jacuí já estavam a caminho
da corte.

Como se tratava de um
grupo de infantes, os solda-
dos deveriam percorrer a
Estrada Real, passando
pela cidade de Parati, terra
natal da grande família
Campos do Amaral, de
onde tomavam o rumo da
corte, cidade do Rio de Ja-
neiro. Entretanto, como
consta no documento ana-
lisado, dois recrutas
jacuienses tinham empre-
endido fuga, não sendo
possível localizá-los nos
vastos sertões da região.
Assim foram considerados
desertores da convocação
para constituir o exército do
Império. Essa memória está
preservada nas páginas do
Diário do Governo, impres-
so no Rio de Janeiro, em 4
de Novembro de 1823.

Fonte: Diário do Governo.
Rio de Janeiro, 4 de novembro de 1823

Fonte: O Patriota.
Rio de Janeiro, Novembro de 1814.

que deu origem ao arraial
de São Sebastião do Para-
íso. Um ano e pouco depois
da Independência, em 7 de
setembro de 1822, o Impe-
rador Pedro I estava enfren-
tando forte oposição por
uma parte do exército real

que pretendia manter-se fiel
à coroa portuguesa. Ao in-
vés de acreditarem na con-
solidação da nação nascen-
te, havia funcionários e mi-
litares portugueses que não
pretendiam acatar as or-
dens do novo governo im-
perial. Desse modo, uma
das medidas tomadas pelo
Imperador foi organizar no-
vas forças militares, forma-
das por cidadãos nascidos
do Brasil, que pudessem
empunhar armas e garantir
a consolidação do novo

Reino.
Foi nesse contexto que

o então ministro da guerra
João Vieira de Carvalho di-
vulgou nota que sua majes-
tade o Imperador estava ci-
ente do assunto tratado no
ofício número 186, subscri-
to pelo governo provisório
da Província de Minas Ge-
rais. Tratava-se de assun-
to urgente, visando à pre-
paração das tropas para a
defesa do Império instaura-
do há menos de um ano. O
governo mineiro havia co-

Olavo Tadeu Carvalho Oliveira e Tobias Luiz
Carvalho de Oliveira foram campeões em

suas categorias no Aberto do Brasil

por Gérson Peres Batista

Os irmãos Olavo Tadeu Carvalho Oliveira
e Tobias Luiz Carvalho de Oliveira foram cam-
peões em suas categorias no Aberto do Brasil
do tradicional Clube de Xadrez de São Paulo,
de 22 a 25 de fevereiro.

O torneio contou com a presença de 148
enxadristas, com destaque para os GMs Luis
Paulo Supi e Krikor Sevag Mekhitarian.
Sagrou-se campeão o MI Renato Quintiliano.

Foram 7 rodadas com o ritmo de tempo
de 1h30, mais 30 segundos de incremento por
lance para cada jogador.

Olavo Oliveira sagrou-se campeão da ca-
tegoria sub 10 fazendo 2,5 pontos. Ganhou
28,8 pontos no ranking internacional.

Tobias Oliveira venceu a categoria sub 8,
terminando a competição com 2,5 pontos e
conseguindo derrotar um jogador de 1118 e
empatar com um de 1281 pontos no ranking
da FIDE.

Com esse fantástico desempenho o
talentoso mestrinho Tobias abriu seu rating
standard com recém completados 6 anos de
idade!

O CXSSP parabeniza os irmãos mais uma
vez por esse excelente resultado.

ABERTO DE XADREZ DE SINOP
Aconteceu no dia 29/2, em Sinop/MT, o

primeiro torneio de xadrez do ano de 2020.
O evento contou com a presença de 70

jogadores.
Foram 6 rodadas com ritmo de tempo de

21 minutos nocaute para cada jogador.
Todas as categorias jogaram juntas e fo-

ram premiadas no sub 12, 16 e absoluto.
Os atletas do CXSSP, Tobias Luiz Carva-

lho de Oliveira e Olavo Tadeu Carvalho Oli-
veira participaram e fizeram dobradinha na
categoria sub 12.

Tobias Oliveira fez 4,5 pontos sagrou-se
campeão sub 12, melhor colocado no sub 18
e ficou em 9º lugar na classificação geral.

Olavo Oliveira fez 4,0 pontos, foi vice cam-
peão sub 12 e 12º lugar na classificação geral.

O CXSSP parabeniza os atletas pela ótima
performance no torneio.

7° ETAPA DO BLITZ
Realizada no último sábado, 29/2, a sétima

etapa de 2020 do Circuito Blitz do Clube de
Xadrez de São Sebastião do Paraíso - CXSSP.

A etapa contou com a presença de 12 par-
ticipantes, disputada no sistema suíço em 7
rodadas.

Na categoria A sagrou-se campeão o MN
Jair Vicente Domingues (ELO 1948) que ter-

ABERTO DO BRASIL DE
CARNAVAL EM SÃO PAULO

CXSSP

minou a competição com 6,5 pontos.
Segundo colocado o MN Gérson Peres Ba-

tista (ELO 2123) com 6 pontos.
Em terceiro ficou Dwlyan Santos (ELO

1904) com 4,5 pontos.
Na categoria B o campeão foi Brenno

David Pereira Paschoa (ELO 1484) com 4
pontos.

Segundo lugar ficou Luis Gustavo Gabriel
dos Santos (ELO 1166) com 3 pontos.

Em terceiro Luiz Flader Aparecido dos San-
tos com 2 pontos.

Campeã feminina: Ana Maria Celestina
Lucas.

6° ETAPA DO BLITZ
Foi disputada em 22/2  a sexta etapa de

2020 do Circuito Blitz do CXSSP.
A etapa teve 6 participantes, todos contra

todos, ida e volta, em 10 rodadas.
Na categoria A sagrou-se campeão o MN

Jair Vicente Domingues (ELO 1948) que ter-
minou a competição com 9 pontos.

O segundo colocado foi Lázaro dos Reis
de Paschoa com 5 pontos.

Em terceiro ficou Bruno Gouvea com 4
pontos.

Na categoria B o campeão foi Andrew San-
tos Duarte (ELO 1445) com 8 pontos.

Segundo lugar Brenno David Pereira
Paschoa (ELO 1484) com 3 pontos.

O terceiro foi Leandro Emannuel David
Paschoa.
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03

qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,

terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-

cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia

cob., área lazer com banh. E cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

Um homem, de 59 anos, foi
preso sábado (7/3) após a
Polícia Militar receber denúncia
de que ele teria ameaçado a
esposa de morte. O caso foi
registrado no Condomínio
Campo Alegre.

Com medo do homem, a
mulher, de 39 anos, acionou a
polícia, informando que estava
amedrontada, já que o marido
também possuía arma de fogo

e teria feito as ameaças munido
de uma faca. A polícia realizou
buscas no local, localizando na
residência uma espingarda
carregada, além de nove cartu-
chos deflagrados.

Segundo a PM não foi loca-
lizada a faca utilizado para
ameaçar a vítima. O homem foi
preso em flagrante e encami-
nhado à Delegacia, com os
materiais apreendidos.

Homem é preso
após ameaçar

esposa de morte
no Campo Alegre

Acusado por homicídio, rapaz é preso
suspeito de planejar outro crime

Um rapaz, de 18 anos,
foi preso pela Polícia Militar
na Avenida Brasil após ter
tentado fugir dos policiais
que passavam em viatura
pelo local. Ele já seria co-
nhecido por ser suspeito de
ter cometido um homicídio.
Segundo a PM, o rapaz, na
fuga, teria tentado esconder
uma arma de fogo que su-
postamente usaria para pra-
tica um novo delito.

De acordo com informa-
ções da PM, o suspeito re-
latou que minutos antes da
abordagem estava com al-

guns amigos no em um bar e
que teve um atrito com ou-
tros frequentadores do local,
onde foi agredido fisicamen-
te, tendo ele saído correndo.

À PM, ele teria relatado
que devido as agressões se
deslocou até sua residência,
pegou a arma de fogo e vol-
tava ao local das agressões
para matar o indivíduo que
teria o agredido.

Segundo a PM, o suspei-
to já teria praticado um ho-
micídio em Paraíso. Ele foi
preso e encaminhado para a
Delegacia de Polícia.

Reprodução

Reprodução

A Polícia Militar em Jacuí
realizou na noite de domingo (8/
3) uma batida policial, tendo se
deparado com uma moto em
atitude suspeita. O condutor
empreendeu fuga após avistar
a viatura. Policiais realizaram
perseguição, mas chegando na
saída para Guaxupé, ele con-
seguiu despistar a viatura e fu-
gir.

Segundo a PM, quando o
condutor de uma motocicleta
percebeu a aproximação da vi-
atura policial, evadiu-se em alta
velocidade, sendo acompanha-
do por várias ruas da cidade até
um loteamento.

Conforme a PM, o condu-

tor olhava o tempo todo para
trás, momento em que duran-
te a fuga arremessou um ob-
jeto em um terreno baldio.
Após averiguação, a PM cons-
tatou que o objeto se tratava
de uma arma de fogo tipo gar-
rucha.

A motocicleta foi acompa-
nhada até a saída para Gua-
xupé, mas policiais acabaram
perdendo o condutor de vista,
não sendo possível também
anotar a placa, uma vez que
esta se encontrava dobrada.

O material foi apreendido e
até o fechamento desta maté-
ria, nenhum suspeito identifi-
cado.

Em Jacuí, suspeito
abandona arma

durante fuga
Reprodução

Um homem acusado de par-
ticipar de uma quadrilha espe-
cializada em fraudar concursos
públicos e vestibulares perdeu
uma ação judicial contra a Rede
Globo de Comunicação. No
processo, ele requeria indeni-
zação por danos morais por
causa de uma reportagem vei-
culada no programa Fantásti-
co.

A 16ª Câmara Cível do Tri-
bunal de Justiça de Minas Ge-
rais (TJMG) manteve senten-
ça da 1ª Vara Cível de Montes
Claros.

A reportagem denunciava
um esquema de fraude, em es-
pecial do Exame Nacional do

Justiça nega recurso de
acusado de fraude no Enem

Ensino Médio (Enem), e apon-
tava diversos envolvidos na
ação criminosa, entre eles o
autor da ação, que alegou não
ter qualquer tipo de vínculo
com a organização.

O homem argumentou que
tinha direito à indenização, por-
que a empresa veiculou notí-
cia vexatória e inverídica so-
bre ele numa atração exibida em
cadeia nacional.

A Rede Globo se defendeu,
alegando que a notícia veicula-
da se apoiava nos direitos
constitucionais de liberdade de
imprensa e de livre manifesta-
ção, previstos na Constituição
Federal de 1988. A emissora

acrescentou que a notícia re-
produz informações contidas
em registros policiais e que os
fatos correspondem à realida-
de.

Em seu voto, o relator, de-
sembargador José Marcos
Rodrigues Vieira, afirmou que
“o ser humano não pode ser
exposto à curiosidade de ter-
ceiros, nem pode ser apresen-
tado como instrumento de di-
vertimento alheio”.

No entanto, o desembar-
gador ponderou que, nesse
caso, é justificável a intrusão
na vida privada de alguém. Os
fatos discutidos na reportagem
são relevantes, pois referem-se

à segurança pública.  O relator
concluiu que a notícia propa-
gada não faz qualquer juízo de
valor, e apenas relata a partici-
pação do homem na organiza-
ção criminosa. Esses dados têm
suporte em informações do
boletim de ocorrência e em
áudios fornecidos pela Polícia
Federal, que indicam a partici-
pação direta do acusado no es-
quema.

Diante disso, o magistrado
negou provimento ao recurso.
Seu voto foi acompanhado pe-
los desembargadores Pedro
Aleixo e Marcos Henrique Cal-
deira Brant.

(Ascom TJMG).

Homem processou Rede Globo por notícia que denunciava esquema em concurso
Reportagem citava indivíduo como participante de grupo que fraudava o Enem
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SINDICATO DOS SERVIDORES
PÚBLICOS MUNICIPAIS

DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO
E REGIÃO SUDOESTE DE MINAS GERAIS

Rua Pedro Gomes do Nascimento - 55 - Loteamento Zélia - São Sebastião do Paraíso - MG
CEP: 37950-000 – Fone: (35) 3558-1717 – E-mail: sempressp@hotmail.com

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de São
Sebastião do Paraíso e Região Sudoeste de Minas Gerais,
SEMPRE-SUDOESTE/MG convoca todos os servidores públicos
municipais de São Sebastião do Paraíso, para ASSEMBLEIA
GERAL ORDINÁRIA, a ser realizada no dia 10 de março de 2020,
às 17h00min em 1ª convocação, e às 17h30min em 2ª convocação,
com qualquer número de presentes, à Rua José Osias de Sillos, nº
889, Jardim Morada do Sol (Pátio Municipal), para deliberar o
seguinte assunto:

RESPOSTA DA PAUTA DE REIVINDICAÇÃO 2020

São Sebastião do Paraíso, 06 de março de 2020

Rildo Domingos da Silva
Presidente

ERRATAERRATAERRATAERRATAERRATA
O SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE
SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO MG, VEM A PÚBLICO CORRIGIR
O EDITAL PUBLICADO NO JORNAL DO SUDOESTE, EDIÇÃO DE
SÁBADO, 07/03/2020. SEGUE O EDTAL CORRETO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 076/2019, Processo nº 02023/2019, tipo
licitatório “Menor Preço”, critério de julgamento “Menor Preço por Item”.
Objeto: Aquisição de equipamentos médicos hospitalares, móveis para
escritório, eletrodomésticos entre outros, destinados às UPAS deste município,
contemplados nas Portarias 3.169 de 01/10/18, 3.931 de 11/12/18, 2.637
de 06/10/2017, 3.075 de 20/11/2017, 1.044/18 de 20/04/2018 e com recursos
de custeios, com entrega imediata. O certame terá itens exclusivo a
participação de Microempresas, Empresas de Pequeno Porte e
Microempreendedor Individual, e item de livre concorrência. A abertura será
dia 24 de Março de 2020, às 13:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das
11:30 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 10 de Março de 2020. Rodrigo Augusto de
Oliveira – Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG – ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 65/2020, Pregão Pres. nº 09/2020, R.P. 02/
2020 , abertura dia 25/03/2020, 08h, para “Registro de Preços para
eventuais contratações de empresas especializadas na prestação de serviços
de manutenção preventiva e corretiva nos veículos da frota desta Prefeitura
Municipal”; Proc. nº 80/2020, Pregão Pres. nº 10/2020, R.P. 03/2020,
abertura dia 25/03/2020, 14h, para “Registro de Preços para eventual e
futura contratação de empresa especializada na prestação de serviços de
borracharia, para conserto de pneus nos veículos da frota municipal”. Os
editais estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal
de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às
16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35)
3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 10/03/2020 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

Por João Oliveira

Leitura de emenda proposta
pelas Comissões e Educação e
Saúde e de Finanças, Justiça e
Legislação gerou polêmica na
sessão da Câmara Municipal de
segunda-feira (9/3). Além de
estabelecer como seriam distri-
buídas as horas da jornada de
trabalho dos professores muni-
cipais, considerando 1/3 da jor-
nada fora da sala de aula, a
emenda também garantiria que
o vencimento-base do profes-
sor que tiver uma carga horária
diferenciada será sempre pro-
porcional à jornada de trabalho.

O que gerou grande discus-
são foi a alínea a do artigo II,
que estabelece que: seis horas
e vinte minutos semanais em
local de livre escolha do pro-
fessor. Sendo que, deste perí-
odo, a municipalidade poderá
utilizar duas horas e vinte mi-
nutos, desde que comprovada
a necessidade, para, exclusiva-
mente, a formação pedagógica
de docentes com a devida
certificação e/ou comprovante
de participação dos servidores.

A professora e secretária-
geral do Sindicato do Servido-
res Públicos Municipais (SEM-
PRE), Regina Nunes, ocupou
a tribuna onde manifestou sua
posição sobre a emenda, mas
antes agradeceu ao empenho da
Casa sobre o estudo e dedica-
ção da matéria, no entanto dis-
se que essa alínea a, na inten-
ção dos vereadores melhorarem

Projeto de jornada de professores gera
polêmica e é retirado de pauta na Câmara

a situação dos professores, iria
deixar muito pior para a cate-
goria.

Segundo ela foi muito dis-
cutida esta questão nas reu-
niões, inclusive manifestou
concordância com alínea b,
que diz que "duas horas se-
manais na própria escola ou
em local definido pela direção,
sendo que cinquenta minutos
serão descontados de uma ja-
nela e uma hora e dez minu-

tos semanais para trabalho
pedagógico coletivo ou duas
horas e vinte minutos de tra-
balho pedagógico coletivo
quinzenalmente".

Segundo servidores, da for-
ma que foi colocada a questão
dos cursos para o professor, a
situação ficaria pior para a ca-
tegoria.

Conforme justificou a
vereadora Cidinha Cerize, den-
tro das 6h20, o professor fica-

ria em casa e se, somente se, a
Secretaria de Educação preci-
sar capacitar este professor ele
seria convocado por 2h20, des-
de que comprove a necessida-
de da capacitação.

Regina explicou que a cate-
goria já realizou diversos cur-
sos de longa duração, de até
duas horas semanais e que eram
descontados no módulo 2. Se-
gundo ela, da forma que foi co-
locado, o professor iria cumprir

até 4h20 de curso fora da sala
de aula. Ela disse ainda que a
maioria dos cursos de forma-
ção de professores não é online.

Após polêmica, o vereador
Marcelo de Morais disse que
foi citado durante reunião pre-
ocupação que haveria no caso
da realização de cursos de
capacitação dos professores,
ao qual a vereadora Cidinha
Cerize apontou que da maneira
que foi colocada a emenda es-

taria contemplando todas as
necessidades. O vereador Vi-
nício Scarano criticou o posici-
onamento da professora e dis-
se que os vereadores chegaram
ao entendimento de que o pro-
jeto poderia ser da forma que
estava sendo apresentado, com
as devidas emendas.

Cidinha também manifes-
tou estranheza, alegando que
para ela estava tudo adequado
para a votação.

Após recapitular todos os
trâmites que envolveram o pro-
jeto de lei, Regina disse que na
última reunião que eles partici-
param com a Comissão de Fi-
nanças, eles não viram a alínea
a que foi apresentada. Disse
que foi falado sobre a questão
de cursos, mas que entende-
ram de maneira diferente e não
como foi apresentado pelos
vereadores.

Depois da discussão exal-
tar ânimos na Câmara, o presi-
dente da Casa, Lisandro José
Monteiro retirou o projeto de
pauta para que este voltasse à
Comissão de Finanças, Justiça
e Legislação, entretanto Mar-
celo de Morais, após ler altera-
ção que poderia ser feita na alí-
nea a, disse que, assim como
José Luiz das Graças, que
como o projeto foi retirado de
pauta não haveria nova reunião
da Comissão para discutir a
emenda.

"Se outro vereador quiser,
que peça vistas e apresente
emenda", finalizou Morais.

Secretária-geral do Sempre disse que situação do professor poderia piorar
com a redação de uma das emendas propostas pela Câmara

ASSCAM

A Secretaria Municipal de
Saúde anunciou no início da
semana que aguarda uma res-
posta referente ao exame da
paciente de São Sebastião do
Paraíso, com suspeita de
Coronavírus e que está sendo
mantida em quarentena. Se-
gundo informações, devido ao
grande volume de exames para
serem analisados os resultados
ficam prontos em até 15 dias.
Nesta terça-feira,10, a Secre-
taria de Estado da Saúde di-
vulgou mais um Boletim
Epidemio-lógico sobre o
Covid-19 que aponta que em
Minas Gerais há apenas um
caso confirmado.

Conforme já divulgado pelo
Jornal do Sudoeste a pessoa
que apresentou os sintomas da
doença é uma mulher que teria
retornado de viagem à Europa
entre o final de fevereiro e co-

Saúde de Paraíso aguarda
resultado de exame sobre
a suspeita de Coronavírus

meço de março. Ela teria visi-
tado um país listado pelo Mi-
nistério da Saúde onde ocorre
incidência do Coronavírus. De
acordo com informações da
Secretaria Municipal de Saúde
a paciente segue em fase final
do período de "quarentena",
que são 14 dias em isolamen-
to, na residência e sendo
monitorada pela Vigilância Sa-
nitária.

Em tom tranquilizador o
secretário municipal de Saúde,
Wandilson Aparecido Bícego
reafirmou que não precisa ha-
ver pânico entre a população.
Ela apresentou sintomas de uma
gripe comum e foram realiza-
dos todos os procedimentos
padrões previsto no protoco-
lo, anuncia. O material recolhi-
do foi encaminhado para exa-
mes laboratoriais em Belo Ho-
rizonte. De acordo com a SES/

MG a avaliação é feita pela
Fiocruz (Fundação Oswaldo
Cruz).

Segundo o secretário, a
população será informada as-
sim que houver o retorno so-
bre a amostra coletada e envi-
ada para laboratório.

Na região, além de São Se-
bastião do Paraíso também está
sendo averiguado um caso sus-
peito de Coronavírus em Pas-
sos.

NO ESTADO
Balanço divulgado pela

SES/MG ontem, terça-feira
(10/3), aponta que em Minas
Gerais até o momento os ca-
sos suspeitos de Coronavírus
tiveram um crescimento de
32%. Conforme números di-
vulgados de 161 os casos em
investigação subiram para 213
de acordo com boletim divul-

gado na tarde de ontem. Foi
mantido um caso confirmado
até o momento, sendo que 29
exames foram descartados.

A confirmação do primeiro
caso no Estado ocorreu na tar-
de de domingo. Trata-se de
uma paciente do sexo femini-
no, de 47 anos, residente em
Divinópolis. Ela possui históri-
co de viagem para Itália em 20
de fevereiro com retorno ao
Brasil em 2 de março e início
de sintomas no dia 5, tendo
apresentado mialgia e coriza.
Ela não se hospitalizou e encon-
tra-se em isolamento domicili-
ar.

A coleta para análise foi re-
alizada em domicílio, na quin-
ta-feira,5, e a análise finalizada
no dia seguinte. O material foi
encaminhado para a Fiocruz
que homologou o resultado no
domingo, 8.
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SÃO TOMÁS DE AQUINO por Selma Braia de Souza

Foi um dia de festa, 7 de
Março, no universo educacio-
nal da Escola Dr. Tancredo,
São Tomás de Aquino. São 61
anos de uma vida profícua em
favor da Educação. Um festi-
vo e animado programa que
contou com a presença de alu-
nos e convidados. Várias ho-

PARABÉNS ESCOLA ESTADUAL DR. TANCREDO DE ALMEIDA NEVES

61 Anos de Conquistas e Sucessos
na Educação dos Aquinenses

Com o objetivo de
promover uma educação
de qualidade a Escola
Dr. Tancredo realizou
com resultados positi-
vos, sua semana de pla-
nejamento inicial para o

Diretor Frank ladeado pelos vices Domingos e Leandro

menagens, música e gincanas.
Como diretor da EETAN está
Frank Sinatra de Souza Ber-
nardes e vices Domingos An-
tônio Volpe e Leandro Donizete
Morais. Parabéns para escola
de todos os aquinenses. Vida
longa EETAN em sua jornada
de conquistas.

Semana de Planejamento
Inicial da EETAN - 2020

ano de 2020. Um mo-
mento importante para
uma aproximação maior
entre os profissionais da
escola. Várias oficinas,
atividades diversifica-
das, reflexões sobre a

importância da educa-
ção, estudos de Leis e
regulamentos atualiza-
dos.

Uma equipe atenta
para o desenvolvimento
pleno de seus alunos.

A escola realizou a
Semana Nacional de
Prevenção da Gravi-
dez na Adolescência
com palestras impor-

Escola Estadual Dr. Tancredo de Almeida Neves
realiza Importantes Palestras

tantes. Contou com a
parceria da Secretaria
de Promoção Social,
Secretaria Municipal
de Saúde e Conselho

Tutelar. Esta Campa-
nha é realizada em
todo território nacio-
nal e a Dr. Tancredo
como sempre faz,

participa, esclarece, e
informa os adolescen-
tes “Tancredianos”
com muita competên-
cia.
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Por João Oliveira

O secretário municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil,
Miguel Félix, foi à Câmara a
pedido do vereador Luiz Bene-
dito de Paula, onde respondeu
diversos questionamentos. Luiz
de Paula há algum tempo vem
cobrando ações da secretaria
para a solução de problemas
envolvendo a questão das vias
e, principalmente sobre a sina-
lização.

O vereador lembrou que
Miguel esteve na tribuna em
agosto de 2019 em que foram
feitas as mesmas cobranças.
Ele citou reivindicações que não
foram atendidas pelo secretá-
rio como, por exemplo, a ques-
tão de cruzamentos perigosos
como um próximo à Câmara
Municipal, onde forma regis-
trados acidentes com perda
total de veículos.

Luiz de Paula ressaltou que
há material para realizar essas
sinalizações, e que há equipe
competente para realizar o ser-

Secretário de Trânsito responde
questionamentos de vereadores na Câmara

viço. "Fico indignado de ter o
material, equipe preparada,
mas não ter ninguém para co-
locar em ação", criticou. Ele
citou ainda outros locais na ci-
dade onde não há sinalização
nos cruzamentos. O vereador
destacou ainda que encaminhou
ofício solicitando providências
de tudo o que foi mostrado na
sessão.

Luiz de Paula criticou ain-
da ao que chamou de "pouca
vontade" por parte da secreta-
ria, e justificou seu posiciona-
mento relatando que há o ma-
terial para realizar tais serviços,
e que no seu entendimento não
atender seus pedidos é não
atender à população.

Sobre os redutores de ve-
locidade, Miguel informou que
está em processo de licitação
radares eletrônicos em vias de
trânsito rápido. Disse que con-
seguiu o equipamento que será
implantado na Zezé Amaral
como teste. O secretário infor-
mou ainda, após questionado
sobre questão de valores para
implantação de lombadas, que
isto não compete à secretaria,

mas ao setor responsável por
compras e licitação.

Após a exposição do verea-
dor, Miguel destacou que gran-
de parte dos problemas apre-
sentado já vem de longa data.
Disse que é preciso ser resolvi-
do, mas destacou os obstácu-
los enfrentados pela secretaria.
"Hoje 324 latas de tinta, junto
com as ordens de serviço refe-
rentes a todas essas demandas
do vereador, atenderia apenas a
1/3", explicou.

Félix conta que com ape-
nas uma lata, é possível fazer
apenas 30 m de sinalização.
"Nós sabemos de todas as de-
ficiências apresentadas pelo ve-
reador. Atendemos a mais de
70 mil habitantes, visamos o in-
teresse coletivo", ressaltou.

O secretário de dispôs a
entregar a Câmara toda a pro-
gramação de serviços da secre-
taria, bem como as ordens de
serviço, mas criticou sua con-
vocação.

"Acredito que há assuntos
muito mais importantes a se-
rem discutidos, que nossa ci-
dade enfrenta. Mas me coloco

Luiz de Paula criticou morosidade em ações da Secretaria de Trânsito e cobrou providências

ASSCAM

O vereador José Luiz
das Graças (Democratas) dis-
se ontem a tarde ao Jornal do
Sudoeste que pretende ter
uma conversa definitiva com
dirigentes do seu partido para
definir o seu futuro político.
Desde o ano passado ele vem
se posicionando como pré-
candidato a prefeito de São
Sebastião do Paraíso, condi-
ção que vem rendendo o as-
sédio de vários partidos. No
fim de semana o vereador
participou de uma reunião fes-
tiva com integrantes locais do
Partido dos Trabalhadores e
dirigentes estaduais do PT,
mas, justificou sua presença
em função do aniversário de
um amigo pessoal.

Na edição de 7 de mar-
ço, José Luiz das Graças (do
Érika),  foi listado em repor-
tagem do Jornal do Sudoeste
como um dos eventuais pré-

candidatos a prefeito da cida-
de nas próximas eleições. O
vereador afirma que colocará
seu nome à disposição para o
cargo de chefe do Executivo
e já prevê encontrará resistên-
cia dentro do próprio Demo-
cratas onde encontra-se
filiado. No entanto, a decisão
definitiva deverá ocorrer nas
próximas semanas quando ele
se reunirá com dirigentes do
partido para decidir sua posi-
ção.

 Mesmo sem mudar de
partido o vereador afirma que
vem sendo assediado por ou-
tras legendas que gostariam
de vê-lo em suas fileiras. No
entanto, maior proximidade
tem sido com o Partido dos
Trabalhadores, único que foi
citado nominalmente. No fim
de semana José Luiz partici-
pou de uma reunião entre
membros do PT, onde havia a

presença até mesmo de depu-
tado e dirigentes estaduais.
“As fotos foram tiradas no
aniversário do Ubirajara, meu
amigo particular, presidente do
diretório”, declarou.

Ele admitiu, contudo
que já teria sido convidado a
ingressar nas fileiras do PT.
“Confesso que eles também
me fizeram convite, mas como
disse a reportagem ao jornal,
em respeito ao Democratas,
primeiro vou sentar e conver-
sar com os dirigentes do par-
tido”, anuncia. José Luiz res-
salta que no PT, seu amigo
Ubirajara, juntamente com
Igor Marques são os pré-can-
didatos.

Caso José Luiz das
Graças venha sair do Demo-
cratas, sua intenção é ir para
um partido na qual ele possa
estar coligado como majoritá-
rio e os demais estarão em

apoio a sua pré-candidatura.
“Estou analisando e conver-
sando muito e tenho até o dia
4 de abril, quando todos sabe-
rão da minha posição”, com-
pleta.  Ao terminar ele ressal-
ta, “reafirmo o que já está es-
crito e publicado no Jornal do
Sudoeste”, finaliza.

Desde o dia 5 de março foi

à disposição para mandar qual-
quer documentação que seja
necessária.  Peço, no entanto,
a compreensão porque não

conseguimos atender a tudo o
que queremos. Nós sabemos da
situação financeira do municí-
pio e também das prioridades

que temos", ressaltou. Por fim,
após as cobranças, o secretá-
rio agradeceu e se colou à dis-
posição da Casa.

José Luiz do ‘Érika’ falará com o DEM
para decidir sobre convite de partidos

aberta a chamada “janela elei-
toral” que vai até 3 de abril.
Neste período é permitido que
políticos  possam mudar de
partido para concorrer à elei-
ção (majoritária ou proporci-
onal) de outubro sem incorrer
em infidelidade partidária.

A transferência fora do
prazo pode resultar em perda

de mandato já que no meio po-
lítico existe o entendimento
que o mesmo pertence ao par-
tido. A janela e também as
demais etapas do processo
eleitoral estão descritas no
cronograma previsto na Reso-
lução TSE nº 23.606/2019, que
estabelece, mês a mês, as da-
tas do Calendário Eleitoral.
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Por João Oliveira

Projeto de autoria do vere-
ador Jerônimo Aparecido da
Silva visa proibir o corte de
energia elétrica e água por mo-
tivo de falta de pagamento por
concessionárias, entre  meio-
dia e meia da sexta-feira às 8h
da segunda-feira subsequente,
e também em feriados. Segun-
do ele, a justificativa seria a im-
possibilidade do consumidor
realizar o pagamento da conta
e solicitar o religamento imedi-
ato nestes períodos.

Segundo Jerominho, o Su-
premo Tribunal de Justiça já se
manifestou sobre a matéria,
tendo em vista o Código de
Defesa do Consumidor. "A pes-
soa tem que ter a oportunidade
de imediatamente poder pagar

Projeto visa proibir corte
de água e luz por falta de

pagamento nos fins de semana

a conta de água e luz para que
possam ser restabelecido esses
serviços ao consumidor", apon-
ta.

Em sua justificava ao pro-
jeto, o vereador destaca que
"nos finais de semana, as agên-
cias bancárias e as próprias
concessionárias encontram-se
fechadas. Nas vésperas de al-
guns feriados, o horário de ex-
pediente é reduzido, o que im-
pede que o consumidor, ao
constatar a efetiva suspensão
do serviço, quite e resolva seu
problema de imediato".

O vereador justifica ainda
que os serviços de fornecimen-
to de água e energia elétrica são
considerados "serviços essen-
ciais".

"Segundo precedentes do
Superior Tribunal de Justiça, a

suspensão desses serviços
deve ser feita, quando for o
caso, de modo a viabilizar a
possibilidade de imediato paga-
mento e também do pronto re-
torno do fornecimento", acres-
centa.

"Os consumidores, mesmo
inadimplentes, devem ser pre-
servados dos constrangimen-
tos desnecessários, sendo certo
que uma situação que perdure
por muitos dias ultrapassa o li-
mite do razoável, podendo
acarretar inúmeros prejuízos
como, por exemplo, a perda de
alimentos por falta de refrige-
ração, danos à saúde e impedi-
mento de hábitos saudáveis,
tudo isso em virtude da inter-
rupção destes serviços bási-
cos", completa.

DISQUE DENÚNCIA

Ainda na mesma sessão,
deu entrada projeto do verea-
dor que visa a obrigatoriedade
de fixação, em São Sebastião
do Paraíso, de avisos com o
número do disque denúncia da
Central de Atendimento à Mu-
lher (disque 180). Segundo a
justificativa, o objetivo é divul-
gar o número diante do
enfrentamento a violência con-
tra a mulher, além de registrar
denúncias, encaminhá-las aos
órgãos competentes e ao
monitoramento.

"A divulgação deste Projeto
em locais públicos é um meio
assegurado de prevenção e aju-
da as mulheres de nossa soci-
edade tão carente de amparo
diante do crescimento que
estamos acompanhando da vi-
olência contra as mulheres".

Vereador ainda apresentou projeto para garantir divulgação
de disque denúncia da Central de Atendimento à Mulher

Por João Oliveira

O secretário de Esporte e
Cultura, Emerson de Melo Ra-
mos, a pedido do vereador José
Luiz das Graças, foi à Câmara
e esclareceu dúvidas, princi-
palmente, sobre a situação do
funcionamento do Centro de
Atividades do Trabalhador
"Donato Piccirillo", o CAT, uni-
dade que era ligada ao SESI.

O vereador, inicialmente,
elogiou o secretário pela im-
plantação de diversos projetos
esportivos, mas na sequência
questionou sobre o horário de
funcionamento do CAT, que
segundo ele não vem sendo
aberto ao público em feriados
e nos finais de semana. Ele
ressaltou a estrutura do espa-
ço e da importância de fazê-
lo funcionar para a população,
mas que esta é uma respon-
sabilidade da Prefeitura.

Emerson lembrou que mui-
tos SESIs foram fechados, não
apenas na região, mas como
em todo o Brasil. Em Paraíso,
conforme recordou, desde 95
o espaço era administrado
pela ACISSP, que acabou de-
sistindo e, mediando o possí-

Questionado, secretário de Esportes deu
explicações sobre funcionamento do CAT

vel abandono, a Prefeitura as-
sumiu o local para o funcio-
namento de projetos e even-
tos.

Ele ressaltou que a popu-
lação não é atendida direta-
mente, mas que as ações rea-

lizadas pelo município benefi-
ciam muitas pessoas. Disse
que no local funciona uma es-
cola que atende cerca de 250
alunos, que utilizam das áreas
de lazer.

Explicou sobre dias de fun-

cionamentos de projetos de
natação e projetos escolares.
"Estamos usando o espaço
com muita responsabilidade.
Tomando cuidados. A procu-
ra é muito grande. Se eu fos-
se citar todos os eventos, le-
varia muito tempo, mas tive-
mos os CAPS e escolas que
utilizaram o espaço para fes-
ta de confraternização, ativi-
dades de escoteiro. O próprio
Corpo de Bombeiros usa para
treinamento. O espaço está
sendo usado e muito bem usa-
do", destacou.

Sobre o funcionamento
aos fins de semana, o secre-
tário disse que esta é uma pre-
ocupação de sua secretaria.
Mas que por hora, o espaço
tem funcionado apenas duran-
te a semana por meio dos pro-
jetos. "Para abrir aos finais de
semana, é preciso uma
reestruturação, mais servido-
res que sejam qualificados",
ressaltou. Ele ainda ressaltou
que teriam que ser estudados
meios legais para abrir o es-
paço aos fins de semana a
associados.

José Luiz das Graças ain-
da cobrou a realização de um

projeto que era desempenha-
do pela professora de natação
Silmara Queiroz, que deixou
de funcionar o que é prejudi-
cial para grande número de
atletas.

Emerson explicou que foi
feita uma proposta para que
ela continuasse, mas que por
razões particulares ela se mu-
dou e que não foi possível
substituí-la. O vereador con-
tradisse o secretário, alegan-
do que a professora se recu-
sou a continuar o projeto por
falta de espaço e pediu para
que a secretaria se empenhas-
se em poder oferecer a opor-
tunidade para os jovens atle-
tas.

Das Graças pediu prazo
para que o espaço voltasse a
funcionar aos fins de semana
e insistiu sobre a situação en-
volvendo a técnica Silmara.
Emerson afirmou: "Posso afir-
mar que honrei com o com-
promisso com a Silmara no
sentido de ela terminar o ano,
com as competições e treina-
mento dela no local, porém, a
secretária Maria Ermínia
(Educação), me confirmou
que nas terças e quintas foi

oferecido a ela o dia todo para
os projetos de natação esco-
lar para ele ser contratada, ela
não aceitou, não sei o motivo",
disse.

O vereador Vinício Scara-
no também se manifestou so-
bre a situação, disse que en-
tende a situação, mas ressal-
tou a importância de destinar
um orçamento maior para o
Esporte. Scarano questionou
o secretário sobre o SESC.

Concluindo, o presidente
da Câmara requereu um ofí-
cio cobrando da prefeitura
cópia do projeto do SESC com
cronograma de execução de
obras.

Sobre o SESC, o secretá-
rio disse: "Essa semana conhe-
ci o projeto, são 14 plantas,
achei fantástico. O projeto foi
aprovado dia 28 de fevereiro,
está em andamento. O Sesc
tem prazo até 12 de julho para
iniciar as obras, acredito no
projeto. Fiquei encantado, vai
visar muito a área de lazer e
saúde: tem sala de fisiotera-
pia, pilates, academia... logo
que for entregue o Sesc tere-
mos o prazer de fazer parte
dessa história", completou.

ASSCAM

A pedido de Zé Luiz das Graças, Secretário de Esporte
respondeu dúvidas sobre funcionamento do CAT-SESI

O Campeonato Regional
Amador Master's 50 teve mais
uma rodada disputada no final
de semana e os resultados dos
jogos confirmaram o quanto a
competição está equilibrada.
Dos quatro jogos em disputa
apenas um terminou com o pla-
car final tendo um vencedor,
na vitória da Empreiteira São
Pedro, de Carmo do Rio Claro
sobre o Veteranos de Termópo-
lis, por 1 a 0. As demais parti-
das terminaram empatadas, re-
sultados que mantêm as equi-
pes emboladas na tabela de clas-
sificação.

O líder Altinópolis teve uma
disputa difícil contra o Caram
de Passos, jogo que terminou
em 2 a 2. Já o Ouro Verde Tê-
nis Clube e os Veteranos de
Pratápolis terminaram sem
abertura de marcador, com fi-
nal em 0 a 0. O Senior's e a
equipe da Prefeitura de São
João Batista do Glória também
ficaram em 2 a 2.

Mesmo tendo empatado no
último domingo o Altinópolis/
Batatais tem até aqui a melhor
campanha da segunda fase da

Campeonato Master's 50
teve rodada equilibrada

no último final de semana
competição com uma vitória e
um empate, por isso soma qua-
tro pontos ganhos.

Em seguida Aparecem Ter-
mópolis e Empreiteira São
Pedro com três pontos cada.
Na sequência embolados com
dois pontos cada estão o Ouro
Verde, Pratápolis, Glória e
Senior's. A lanterna do torneio
está com o Caram de Passos
que tem um empate em dois
jogos e soma um ponto.

Para a rodada do próximo

domingo (15/3), a equipe que
sair vencedora de campo esta-
rá dando um passo importante
para a classificação para a se-
mifinal. Os jogos começam no
sábado,14, a partir das 16 ho-
ras em Pratápolis quando o
Ouro Verde Tênis Clube jogará
contra o Caram.

No estádio Comendador
João Alves, Termóplis recebe-
rá a equipe da Prefeitura de
São João Batista do Glória. Já
no domingo, estão programa-

das mais duas partidas. No
estádio Etori Cantieri, às 10
horas, jogam Altinópolis x
Pratápolis. No mesmo horário,
o Senior's receberá em seus
domínios a Empreiteira São
Pedro.

Confira na tabela abaixo a
classificação do campeonato
que neste ano homenageia o
desportista Luiz Simenzi. A or-
ganização é de José Roberto
Gonçalves, auxiliado por Mar-
cos Nascimento.

O governador Romeu Zema
anunciou, quarta-feira (4/3), a
nomeação de mil servidores
aprovados em concurso para
atuarem na rede estadual de
ensino. Todos os cargos nome-
ados são de Professor de Edu-
cação Básica (PEB), de dife-
rentes disciplinas. As nomea-
ções são referentes aos cargos
disponibilizados no edital nº 07/
2017 e contemplam vagas em
municípios de todas as 47 Su-
perintendências Regionais de
Ensino de Minas Gerais (SREs).

“Esta é uma antiga e justa
reivindicação dos profissionais
da Educação. Os novos pro-
fessores passaram em concur-
so público realizado em 2017,
porém, não tinham sido nome-
ados ainda. Esses professores
vão contribuir, e muito, para o
desenvolvimento da Educação
em Minas Gerais. Eles entram
nas unidades com uma nova
metodologia, que visa garantir
efetividade no ensino. Em Mi-
nas, o aluno tem que sair da
escola tendo de fato aprendi-
do. A minha meta é aumentar a
nota dos estudantes no Ideb
(Índice de Desenvolvimento da
Educação Básica). Para isso,
começamos a reorganizar, no

ano passado, toda a rede. As
nomeações fazem parte desse
processo”, afirmou o governa-
dor.

Este é o primeiro lote de
nomeações publicados neste
ano. A ação integra a política
de valorização profissional
da Secretaria de Estado de Edu-
cação (SEE). A pasta já no-
meou, desde o último ano, mais
de 2,9 mil servidores para atu-
arem na rede estadual. Foram
realizados três lotes de nomea-
ções. O primeiro ocorreu em
agosto de 2019, quando foram
feitas mil nomeações. Ainda no
ano passado, em outubro, ou-
tros dois lotes de chamamento
dos aprovados em concurso
foram executados.

Com a publicação da nova
lista, serão mais de 3,9 mil no-
vos profissionais atuando na
rede estadual. O objetivo, se-
gundo o governador, é chegar
a 8 mil novos servidores até
julho.

Nos próximos dias serão
publicados os nomes no Diário
Oficial do Estado. Assim, os
professores poderão dar início
aos trâmites legais para come-
çarem a trabalhar.

(Central de Imprensa Gov. MG)

Zema anuncia
nomeação de mil

professores aprovados
em concurso

 Este é o primeiro lote de chamamento
de 2020. Meta é chegar a oito mil

novos servidores até julho deste ano



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
11 de Março de 2020

página 10 Jornal do Sudoeste



Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1586

• CASA 70M² VENDO: 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro, varan-
da, portão eletrônico, cerca elé-
trica. R$ 160 mil. Tratar Luiz
3660-0100 e 99186-9405

• VENDO SÍTIO 5 ALQUERES E 1/
2: cultura, tudo em pasto, casa
e luz. Aceita troca menor valor.
Tratar 99112-7972

• CHÁCARA CODOMÍNIO CA-
CHOEIRA - VENDE-SE: rua I nº
220, área de 2.450m², casa con-
tendo 3 dormitórios (2 suítes),
copa, cozinha, toda varandada,
portão eletrônico, piscina, casa
nos fundos, casa na árvores e
pomar formado. R$ 400 mil,
aceito proposta. Tratar (35)
98434-6380 e 98434-6341.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para re-
presa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na banca-
da. Água de mina quase mine-
ral, padrão 220 wat., pomar com
várias árvores frutíferas, mandi-
oca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• VENDA DE TERRENOS EM
TERMÓPOLIS: Vendo terrenos
com área total de 362 m² cada
um, numa das melhores locali-
zações da Vila Termópolis, há
três quadras da praça central
(Igreja), próximo de escola,
posto de saúde e poliesportivo.
Ficam a mais ou menos 800
metros(a pé) da Estância Balne-
ária Termópolis( Águas Quen-
tes), onde poderá adquirir in-
gressos para desfrutar das
maravilhosas Águas Minerais
Termais e saborear uma farta
refeição servida no local. Tele-
fone/WhatsApp com Adriano:
(35) 9 9808-6926 - Valor: R$
30.000,00

• 2 CASA RUA DR. DELFIM
MOREIRA, 869: tratar pelo fone
99934-1428 e 3558-8480. 1º
CASA: com 3 quartos, banhei-
ro, sala, cozinha, copa e gara-
gem. 2º CASA: quarto, cozinha,
banheiro, apartamento ao fun-
do e sem garagem.

• TERRENO: vende-se, terreno
com salão comercial 397m²,
plano na av. Alemanha, em fren-
te ao Supermercado São Mar-
cos, R$ 180 mil, aceito 1 carro.
Tratar com o proprietário pelo
fone (16) 99761-3972 (zap)

• TROCO CASA - BARRACÃO –
TERRENOS EM SÍTIO: Tratar pelo
telefone 35 99911-8008.

ALUGO BARRACÃO 126M²: na
rua Geraldo Borges Campos,
195, São Judas Tadeu. Tratar
pelo telefone 35 99911-8008.

• ALUGO: SALA COMERCIAL
PARA ESCRITÓRIOS EM GERAL:
já com infraestrutura de recep-
ção, cozinha e banheiros já mon-
tado. Sala tem 25,00 m² (5,0 x
5,0 m). Valor RR$  550,00 / mês.
As despensas com internet, te-
lefone, recepção, água e ener-
gia, serão divididas. Ponto bem
localizado na Rua Alferes
Patrício, 695 - Centro em São
Sebastião do Paraíso - MG. Con-
trato direto com o proprietário.
Para mais informações entrar
em contato no Cel: (35) 99912-
3001 e falar com Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO SE-
BASTIÃO DO PARAÍSO – MG:
Valor = RR$  550,00 (sexta, sá-
bado e domingo) – exceto feria-
dos. - 17 km de São Sebastião
do Paraíso (Fica próximo a
Termópolis); - 2 quartos, sendo
um com 6 camas de solteiro e
outro com 1 cama de casal. -
Geladeira; - Freezer grande; - 2
fogões; - Área coberta com chur-
rasqueira e fogão a lenha; - 2
piscinas (1 de 15.000 L com
hidromassagem / cascata e ou-
tra de 5.000 L para as crianças);
- Parquinho para as crianças (3
balanço, 4 gangorras e barras);
- Televisão com antena parabó-
lica; - Pega aproximadamente só
uns 800,00 m de estrada de ter-
ra; Para mais informações en-
trar em contato no Cel: (35)
99912-3001 e falar com Wagner.

• ALUGO SALÃO PARA FESTAS
EM GERAL: (Vale do Paraíso
Festas). Valor da diária é RR$
350,00. O salão fica localizado à
Rua Alferes Patrício, 695 (Pavi-
mento Inferior) - Centro em São
Sebastião do Paraíso - MG. Ele
já possui mesas e cadeiras para
80 pessoas, freezer, geladeira,
fogão industrial e churrasquei-
ra. Para mais informações en-
trar em contato no Cel: (35)
99912-3001 e falar com Wagner.

• APARTAMENTO EM RIBEIRÃO:
Vende-se apartamento reforma-
do e mobiliado em Ribeirão Pre-
to, na rua Bernardino de Cam-
pos. Ótima localização, próximo

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

a mercado, feira, farmácia, res-
taurante e shopping. Área de 87
metros quadrados úteis, con-
tendo dois quartos, dois banhei-
ros, sala e cozinha grande, rico
em armários, garagem. Tratar
com a proprietária pelo tel. 16
99992-5410.

• ALUGA-SE DE FUNDO NO CEN-
TRO DA CIDADE: com entrada
independente, rua Pinto Ribei-
ro, 410, 2 quartos, cozinha e sala
pequenas. Tratar 3531-2122

• VENDO CASA: Rua Sargento
Lima, 876 – São Judas, RR$
170,00, terreno com 570m²,
casa com 2 quartos, sala e ba-
nheiro. Tratar 3411-5533 Preci-
liano.

• CASA DE FUNDO - ALUGA-SE:
1 quarto, cozinha, banheiro, RR$
250,00 - Rua Maestro Joaquim
Solto, 325 - Vila Mariana. Tratar
3558-2139 e 99113-6313

• EXCELENTE CHÁCARA A 3 KM
DA CIDADE, vendo ou troco por
casa em Paraíso, bem localiza-
da com casa, muita água, 2 re-
presas, pomar diversificado e
plantação de palmito e eucalip-
tos. ALUGA-SE PARA TEMPORA-
DA DE FINAL DE ANO E JANEI-
RO PARA FAMÍLIAS. Tratar com
o proprietário 35 99975-2521

• SÍTIO VENDE-SE – Com estru-
tura para café, área de 83,49 ha,
já com 62 mil pés de café plan-
tados, capacidade para o plan-
tio de mais 100 mil pés. Estrutu-
ra montada, rico em água, mais
um poço artesiano, sítio certifi-
cado no município de São Se-
bastião do Paraíso. Casa sede,
casa para caseiro, tulha,
terreirão para café com 3.500
m2. Área de pastagem. Tratar
com Caetano pelo tel. (35) 9
8862-1444.

• VENDO CASA RESIDENCIAL –
Rua da Bahia nº 19 – Mocoqui-
nha, Possui garagem para 02
carros, sala, cozinha, lavabo,
dois quartos, um banheiro, um
escritório, uma sala ampla para
espaço gourmet, uma lavande-
ria ampla e outro banheiro, com
pequeno quintal. Interessados
ligar 35 9 9913 0906.

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, RR$  170
mil, localizada na rua Samoel
Soares, 710 contendo 2 dormi-
tórios com ventiladores no teto,
cortinas blackout, garagem p/ 3
carros, sendo 2 vagas cobertas.
Cozinha americana planejada, c/
luminária, sala c/ luminária e
cortina blackout, lavanderia co-
berta, quintal com piso, área
com fogão a lenha, forno e chur-
rasqueira de tijolo a vista com
ventilador no teto. 115m² de
construção, 168m² terreno. Tra-
tar (35) 9 9812 9200  (35) 9 9136
7952 e (35) 9 9765 4857.

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de
led, 3 quartos, sendo uma suíte,
cozinha Americana, sala, banhei-
ro social, lavanderia e garagem.
Possui fino acabamento. Con-
tato: Valdir ZAP: 98408-5354.

• TERRENO NO CENTRO: VENDE-
SE, todo murado, com calçada,
plano, ótima localização, próxi-
mo 700mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim. Tra-
tar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de 6
hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, va-
randa, casa para caseiro, edí-
cula, pequena represa. A 7 qui-
lômetros de Paraíso, sendo 2
quilômetros em estrada de ter-
ra. Tratar com o proprietário pe-
los tel. 3531-2999 ou 9 8814-
5784.

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros RR$  210 mil. Tra-
tar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGO-
INHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, armá-
rios embutidos, sala ampla, wc
social, copa cozinha, garagem
coberta, jardim na frente, quin-
tal, casa de fundos com quarto,
banheiro, lavanderia e cozinha.
Tratar com Luciana (35) 98810-
3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraíso.
Sala, cozinha, 3 quartos sendo
1 suíte, área de serviço, gara-
gem. Tratar pelo tel. (35) 3558 –
1517 com o proprietário.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

TERRENOS À VENDA:

Jd. Itamarati R$ 25.000,00 - Cód.: 3091
Área:  250m²

Jd. Diamantina R$ 32.000,00 - Cód.: 3092
Área:  160m²

Vl. Radaeli R$ 60.000,00 - Cód.: 3090
Área:  115m².

Jd das Paineiras R$ 180.000,00 - Cód.: 3089
Área:  373m²

Jd. Mediterranée R$ 270.000,00 - Cód.: 3082
Área:  404m²

Jd.Mediterranée  R$ 105.000,00 - Cód.: 3080
Área:  250m²

Jd. América R$ 370.000,00  - Cód.: 2697
Área:  1.125m²

Jd. Planalto R$ 110.000,00 - Cód.: 2530
Área:  280m²

Nossa Srª. Apda R$ 95.000,00 - Cód.: 2121
Área:  286m². MURADO

Lagoinha R$ 550.000,00 - Cód.: 726
Área:  700m²

CASAS À VENDA:

Mocoquinha R$ 380.000,00 - Cód.: 3087
Área de terreno:  174m² Construção: 125m²
ACEITA TERRENO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM
CONSTRUÍDA.

Jd. Daniela R$ 400.000,00 - Cód.: 3084
Área de terreno:  250m² Construção: 149m²
ACEITA TERRENO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORMITÓRIO COM ARMÁRIO,
SALA COM SANCAS E LAVABO, COPA-COZ COM ARMÁRIOS, BANH
SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO,. PRÉ DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR.

Vl. Radaeli R$ 240.000,00 - Cód.: 3083
ACEITA IMÓVEL DE ATÉ R$ 150 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
2 DORM, SALA ,COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 01
CARRO. LAJE E PISO FRIO.

Califórnia Garden II R$ 320.000,00 - Cód.: 3081
Área de terreno:  250m² Construção: 134m²
CASA EM FASE DE ACABAMENTO FEITA NOS FUNDOS DO TERRENO
COM: 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS COM
JD. DE INVERNO, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 04
CARROS COM ÁREA GOURMET INTEGRADA.

Pq.Belvedere R$ 130.000,00 - Cód.: 3075
Área de terreno:  160m² Construção: 63m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM
COBERTA P/ 01 CARRO E ENTRADA PARA + 1. LAJE E PISO FRIO.

Centro R$ 160.000,00 - Cód.: 3057
Área de terreno:  174m² Construção: 137m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 01
CARRO. LAJE E PIS FRIO. DORMITÓRIOS NOS FUNDOS JUNTO COM A
LAVANDERIA.

Centro R$ 700.000,00 - Cód.: 2773
Área de terreno:  414m² Construção: 321m²
IMÓVEL EM EXCELENTE LOCALIZAÇÃO, AMBIENTES ESPAÇOSOS.
3 DORM, SENDO 2 SUÍTES, SUÍTE MASTER COM ARMÁRIO, ROUPEIRO
E BANHEIRA, SUÍTE MENOR COM ARMÁRIO, SALA PARA 2 AMBIENTES,
ESCRITÓRIO, BANH SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA DE
SERVIÇO COM ARMÁRIOS, GARAGEM PARA 02 CARROS, ÁREA
GOURMET COM SAUNA E DESPENSA. LAJE PISO FRIO E TACO.
AQUECEDOR SOLAR.

Centro R$ 1.300.000,00 - Cód.: 2522
Área de terreno:  248m² Construção: 475m²
CASA COM 3 PAVIMENTOS SENDO O PAVIMENTO INFERIOR COM:
AMPLA SALA DE JANTAR COM PAINEL DE VIDRO, LINDO LUSTRE,
PAPEL DE PAREDE, JARDIM DE INVERNO, COZINHA COM ARMÁRIOS,
BALCÃO, COOK TOP, COIFA, LAVABO E DESPENSA, COZINHA
GOURMET COM ARMÁRIOS, PAINEL PARA TV, PISCINA COM HIDRO,
BANHEIRO, LAVANDERIA,  GARAGEM P/ 03 CARROS.
PAVIMENTO DO MEIO: SALA DE TV COM SACADA, SALA DE CINEMA
COM ARMÁRIOS E AR CONDICIONADO, SUÍTE.
PAVIMENTO SUPERIOR: 3 SUÍTES, TODAS COM CLOSET E SACADA,
SUITE MASTER COM AR CONDICIONADO, AMPLO HALL COM SANCAS.
IMÓVEL DE EXCELENTE QUALIDADE COM LINDOS LUSTRES,
ARANDELAS, LUMINÁRIAS, TODA ESPELHADA. AQUECIMENTO
SOLAR, ENERGIA TRIFÁSICA, SISTEMA DE SEGURANÇA COM
MONITORAMENTO. ESPAÇO PARA FAZER O ELEVADOR.

Cidade Nova R$ 480.000,00 - Cód.: 2451
Área de terreno:  296m² Construção: 216m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE COM CLOSET, SALA PARA 2 AMBIENTES,
ESCRITÓRIO, BARZINHO, HALL, COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA DE
LAZER COM COZINHA, CHURRASQUEIRA, SUÍTE E LAVANDERIA,
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE TACÃO E PISO FRIO.

Jd. América R$ 295.000,00 - Cód.: 1379
Área de terreno:  315m² Construção: 140m²
4 DORM, SENDO 01 SUITE, 2 BANHEIROS, SALA, COPA, COZ, COZINHA
EXTERNA COM DESPENSA, GARAGEM PARA 03 CARROS, LAJE E
PISO.

Jd. Coolapa R$ 500.000,00 - Cód.: 112
Área de terreno:  330m² Construção: 230m²
4 DORM, SENDO 1 SUÍTE, 3 SALAS, COPA , COZ, BANH SOCIAL, ÁREA
DE LAZER COM PISCINA PEQUENA, GARAGEM PARA 02 CARROS.
LAJE  E PISO  FRIO.

Jd das Paineiras R$ 360.000,00 - Cód.: 2009
Área de terreno:  390m² Construção: 160m²
CASA PARA SER FINALIZADA COM:  3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA
E COZINHA CONJUGADAS, BANH SOCIAL, ÁREA GOURMET COM
ESPAÇO PARA PISCINA, ESPAÇO PARA 05 CARROS.

Jd. Itamarati R$ 360.000,00 - Cód.: 2445
Área de terreno:  188m² Construção: 60m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO COM
CHURRASQUEIRA, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E
PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Lagoinha R$ 600.000,00 - Cód.: 2942
Área de terreno:  300m² Construção: 250m²
PAVIMENTO TÉRREO:  SALA DE VISITAS, SALA DE TV, SALA DE
JANTAR, LAVABO, COZINHA COM ARMÁRIOS, GARAGEM P/ 04
CARROS. NOS FUNDOS 02 CÔMODOS, 01 WC E ÁREA DE SERVIÇO.
PAVIMENTO SUPERIOR: 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET,
ARMÁRIOS E SACADA, OS OUTROS 2 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL.

Rosentina R$ 150.000,00 - Cód.: 2948
Área de terreno:  170m² Construção: 68m²
CASA RECÉM CONSTRUÍDA COM: 2 DORM, SALA E COZINHA
CONJUGADAS, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BARRA •
Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

VENDO 02 LOTES
NA CIDADE DE JACUÍ

NO BAIRRO JARDIM DAS ROSAS, QUADRA
D, LOTES 97 E 98, PRONTOS PARA

CONSTRUIR, COM ESCRITURA, NO VALOR
DE R$ 30 MIL (CADA), COM 200M2 (CADA)

E PARA FACILITAR A COMPRA ACEITA
VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

MAIORES INFORMAÇÕES:
(35) 3531-3544

(35) 99825-5212 whats, (35) 98863-5552 whats

DIVERSOS

• ARADO STA. ISABEL 2 DISCOS
| CAÇAMBA TRASEIRA | ENSI-
LADEIRA JF 60: Todos em óti-
mo estado. Tratar 99911 8008

• VENDO SEMENTES DE PASTA-
GENS COM ALTA PUREZA, te-
nho todas as variedades. Con-
tato: Valdir ZAP: 98409-5354

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-

VEÍCULOS

• PEUGEOT 2001: vendo, 16
valvulas, preto, 4 portas, gaso-
lina, R$ 6 mil. Aceito troca veí-
culo mesmo valor. Tratar (35)
99986-0324 – Moises.

• VENDE-SE NOVO UNO WAY
1.0: preto, ano 2015, com dire-
ção hidráulica, freio ABS, vidro
elétrico e alarme. Veículo muito
conservado. Apenas 24 mil km

• CUIDADORA / DIARISTA / CO-
ZINHA / AUXILIAR DE COZINHA:
com experiência, falar com
Regislane pelo fone 9931-7383

• PROCURO TRABALHO DE EM-
PREGADA: doméstica, babá ou
em fábrica. Tratar com Rosi-
mary da Silva 35 99235-0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441

OPORTUNIDADES

André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibu-
lar e Concurso Publico. Fale
com Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.

6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventi-
va e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

rodados. Tratar: (35) 98817-
0337

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-
se Brasília 73/74 verme-lha,
restaurada, original, único
dono, licenciamento IPVA pago
2020, manual de proprietário.
Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-
los tels (35) 998498100 ou (35)
3534-1616.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

AROMATERAPIA PARA BEBÊS
Óleos essenciais
para acalma-los

Aromaterapia é um ramo da fitoterapia que explora o uso
dos óleos das plantas para benefício e cuidado da sociedade.
Pelos aromas, conseguimos sentir uma explosão de sensações,
desde sentimentos a memórias.  É dessa forma que
a aromaterapia trabalha: estimulando o sentido olfativo por
meio de óleos essenciais. Eles são extraídos de flores, folhas,
raízes e sementes e podem ser divididos em diferentes tipos e
propriedades. Geralmente, são aplicados com massagens, ou
então, em difusores.

O óleo essencial de camomila  é  muito utilizado, podendo
ser aplicado a partir da quarta semana de vida do bebê. Este
óleo é conhecido por ser calmante e um sedativo natural, auxi-
lia a acalmar o bebê e ajudá-lo e relaxar na hora de dormir.
Pode utilizar de da seguinte forma; misturar de 3 a 4 gotas do
óleo de camomila e dê um banho com água quentinha na cri-
ança. 

A lavanda, é um óleo essencial equilibrante e, por isso, pode
acalmar as crianças e proporcionar um sono mais tranquilo.
Uma ótima opção é massagear os pés do bebê usando esse
óleo. Para isso, coloque uma gota de óleo de lavanda em 10 ml
de óleo vegetal de jojoba ou gergelim. Com a mistura obtida,
massageie gentilmente os pés do seu bebê. Para as crianças
mais agitadas, procure usar o óleo diretamente no difusor elé-
trico de água ou no aromatizador de ambiente. Basta colocar
oito gotas de óleo. A lavanda envia mensagens de olfato até o
cérebro e o perfume liberado por esse óleo durante a noite
contribui para purificar o ambiente e ainda trazer as sensações
de tranquilidade e relaxamento, ajudando assim a uma noite de
sono mais calma. 

Os aromas e suas propriedades; é uma excelente alternati-
va para complementar os cuidados com os bebes, sendo utili-
zados para muitas finalidades como: Calmantes, analgésicos,
antibacterianos, expectorantes, etc. Para os bebes, os óleos
essenciais ajudam a acalmar, estimular e equilibrar o cérebro
das crianças, ajudando no avanço e desenvolvimento. Contu-
do, o uso da aromaterapia para bebês deve ser feito com cau-
tela, pois as defesas imunológicas contra doenças respiratóri-
as e alergias estão em desenvolvimento. A pele e o olfato antes
dos 6 anos de idade costumam ser muito sensíveis, dessa for-
ma o ideal é buscar orientação de um profissional.

RECEITAS DO GUARI

Enchova grelhada
com batata cozida

INGREDIENTES
1 enchova inteira (graúda)
1 kl batatas miúdas, cozidas com casca
1 colher (de sopa) de alcaparra
½ copo champignon cortado miúdo
200 gr. manteiga com sal
½ copo de azeite

MODO PREPARO
Limpe a enchova, retire as guelras e asse com a
cabeça. Temperar com limão e sal. Riscar no cor-
po da enchova com 4 cortes não muito fundos, e
leve à grelha com brasa. Descascar as batatas
cozidas, corte em 4 partes e passe em manteiga
quente. Acrescente os outros ingredientes.
Quando estiver pronto, coloque o peixe em ban-
deja e decore com os refogados. Servir com ar-
roz branco. Prato pronto, bom apetite.

Companheiros, Companhei-
ras, Domadoras, Juventude e
Comunidade, todos estamos en-
volvidos pelo despertar do Ser-
vir - Protegendo a Vida e Dimi-
nuindo a Fome.

Crianças, jovens e adultos
foram integrados pelo Projeto
Destinação Final Correta do óleo
de Fritura, no qual define-se a
construção de um cinturão soli-
dário à Mãe Natureza e aqueles
que sofrem a injustiça da fome.
Quanto mais nos envolvemos em
projetos do Leonismo, em par-
ceria com o nosso Município,
(CASSP ),  mais nos fortifica-
mos, e temos o apoio nesta cam-
panha do Arroz Brejeiro que re-

Qual será o nosso legado ambiental
para as próximas gerações?

colhe o óleo arrecado e nos re-
embolsa com alimentos como
arroz e óleo de cozinha brejei-
ros, como bonificação que irão
agindo no combate a fome, em
conformidade aos princípios de
sempre construir e não
desconstruir.

O Meio Ambiente precisa de
ações que sejam referência para
a comunidade e que possibilite o
repensar de hábitos saudáveis,
instituindo uma nova cultura que
beneficiará as novas gerações. O
repensar este conceito está in-
serido nos princípios do
Leonismo, o que precisamos é
fortalecer este conceito.

O óleo de fritura, resíduo al-

tamente contaminante aos recur-
sos hídricos, agride brutalmente
a MÃE NATUREZA de maneira
incessante, como uma erva da-
ninha que vagarosamente se alas-
tra em terras férteis, eliminando
o que nos alimenta. Ele elimina o
oxigênio da água, tornando-a
malcheirosa, gordurosa e sem
vida, transformando rios e reser-
vatórios propícios às doenças
visíveis e outras que estarão por
vir.

Vivemos em um tempo em
que a palavra de ordem precisa
ser prevenção, inclusive quando
falamos em meio ambiente, para
assim continuarmos vivos, sem
o receio da destruição ambiental,

esta provocada por nós mesmos.
Somos muitos vivendo em

um único planeta e convivendo
na diversidade, o que torna a re-
lação no seu todo um grande
desafio, o que não justifica a prá-
tica de atitudes inconsequentes,
pois nas diferenças podemos
construir vidas saudáveis, rela-
ções harmoniosas, construindo
assim um ambiente propício a
vida, vamos mudar nossos há-
bitos e assumir compromissos
em ser um vigilante a serviço do
meio ambiente.

Cal. Paula Amaral Cauduro Lauria
Relações Pùblicas do Lions Clube

E-mail: paac.lauria@gmail.com
Celular: (35) 98864-7123

Paiva Netto

Quando almejamos o apu-
ramento das coisas, é impres-
cindível que localizemos o que
está errado, a começar no nos-
so íntimo, porquanto, se não
reconhecermos os nossos de-
feitos, como nos poderemos
corrigir? Temos basicamente
de deixar de enganar-nos a nós
próprios, sob o risco de ence-
narmos, como protagonistas,
este desabafo de La Fonta-
ine (1621-1695): ”A vergonha
de confessar o primeiro erro
leva-nos a muitos outros”.

Ora, isso se aplica a todos
e a tudo para a melhor convi-
vência global.

Tomemos como exemplo a
atual crise. O capitalismo é uma
sucessão delas. O que está a
exigir, agora mais do que nun-
ca, além das medidas técnicas
corretivas, uma reforma que
tenha como bandeira a digni-
dade, o respeito à criatura hu-
mana. Do contrário, a próxi-

ma explosão da bolha será
muito pior que a da primeira
década do século 21.

ERIGIR UMA
COMUNIDADE MUNDIAL

MAIS RESPONSÁVEL

Retificar esse costume do-
entio seria, digamos para argu-
mentar, um categórico primei-
ro passo para erigir-se, no de-
curso do terceiro milênio, uma
nova comunidade mundial mais
responsável, portanto, com
menos repentinas crises, inclu-
ídas as financeiras e econômi-
cas — embora possível e cicli-
camente armadas e previstas,
pelo menos por aqueles que
vivem a tirar ganancioso pro-
veito do que a multidão nem
imaginava acontecer. Junte-se
a isso as proclamadas omissões
e displicências de certos
governos no mundo a fomen-
tar sequelas como a grave
questão do desemprego; a fal-
ta de uma melhor regularização

e fundamentos econômicos
sólidos; as estimativas equivo-
cadas da situação econômica;
e as inefáveis cobiça e arrogân-
cia, que têm sido o túmulo de
tanta coisa apreciável que nem
ao menos teve tempo de nas-
cer, para orfandade das mas-
sas. Como vaticinava o Gan-
dhi (1869-1948), ”chegará o
dia em que aqueles que estão
na corrida louca de multipli-
car os seus bens na vã tentati-
va de engrandecimento (exten-
são de territórios, acúmulo de
armas, de riquezas, de pode-
res...) reavaliarão os seus atos
e dirão: Que fizemos nós?”

Por isso tudo, prefiro pri-
meiramente confiar em Jesus,
que o Mahatma, indiano, mas
acima de tudo universalista,
tanto respeitava, assim como
o fazem os Irmãos islâmicos.
O Cordeiro de Deus não trai
nem entra em crise. Para nos-
sa segurança, Ele havia-nos
confortado, ao revelar:

“Eu sou o Pão da Vida;

quem vem a mim de forma al-
guma terá fome; e quem crê em
mim jamais terá sede! (...) Eu
sou o Pão Vivo que desceu do
Céu. Se alguém dele comer,
viverá eternamen-te” (Evange-
lho, segundo João, 6:35 e 51).

Ora, tudo neste planeta pode
ficar além do controle dos ho-
mens, mas nada escapa ao co-
mando de Deus. Todavia, quan-
do os seres humanos verdadei-
ramente se reúnem com o fito
de achar-se uma solução, mes-
mo que para os mais espinho-
sos problemas, ela surge. Mas
é ”preciso que haja Boa Von-
tade”, consoante propunha o
saudoso fundador da LBV,
Alziro Zarur (1914-1979),
desde que não seja confundida
com boa intenção, com a qual
está calçado o inferno, como
diz o povo.

JOSÉ DE PAIVA NETTO,

jornalista, radialista e escritor.

paivanetto@lbv.org.br

www.boavontade.com

Reconhecer defeitos
próprios é saída para crise

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso


